

Nazareth, le 13 décembre 2025

À chaque groupe de la
Famille internationale Charles de Foucauld

Chers frères et sœurs,

Nous sommes actuellement à Nazareth, moi, frère Gabriele, prieur des Petits Frères de Jésus Caritas, et Sœur Antonella, responsable générale des Disciples de l'Évangile.

Nous venons de terminer notre rencontre avec le patriarche latin Pierbattista Pizzaballa et l'évêque Rafic Nahra, auxiliaire du patriarcat latin de Jérusalem. C'était un moment riche en compréhension et gratitude. Le Cardinal a exprimé le fort désir que ce lieu continue à garder vivante la mémoire de Charles de Foucauld et son esprit de prière, d'accueil et de fraternité. Avec eux, nous avons officialisé le changement de présence en ce lieu où Charles de Foucauld a vécu de 1897 à 1900.

Après une longue période de discernement, particulièrement douloureuse, le moment est venu pour nous, les Petits Frères de Jésus Caritas, de quitter la fraternité de Nazareth, héritée des Petites Sœurs de Jésus en 1996, qui avaient elles-mêmes succédé aux Clarisses qui avaient accueilli et soutenu Charles de Foucauld dans son cheminement de discernement et de connaissance de Jésus et des Évangiles, en ce lieu.

Pour nous, Petits Frères de Jésus Caritas, ces années ont été une période merveilleuse d'intégration en Terre Sainte, avec toutes ses joies et ses peines. Il est vraiment difficile de la quitter. Il y a le cœur des frères qui se sont succédé ici, surtout celui d'Alvaro qui est maintenant malade et hospitalisé en Italie dans un centre de rééducation, et en particulier celui de Paolo qui est enterré dans [le cimetière de l'hôpital italien de Nazareth, celui de Giovanni Marco et Roberto à qui Con demande une coupure pas simple.

Le choix que nous avons fait est motivé par le désir de vivre pleinement l'appel à la vie communautaire et nous allons donc nous réunir à Sasso Vivo où nous sommes actuellement dans une situation de fragilité. Nous avons demandé aux Disciples de l'Évangile la disponibilité à prendre notre place à Nazareth car l'Église de Terre Sainte, et en particulier le patriarche Pierbattista Pizzaballa, souhaite que la présence de ta Famille de Charles de Foucauld se poursuive.

Aujourd'hui, enfin, nous avons rencontré le Patriarche et l'Évêque de Nazareth qui ont officialisé ce passage de relais ; nous souhaitons en informer la Famille foucauldienne.



La joie que nous, Disciples de l'Évangile, éprouvons à l'égard de cette décision, se veut être la joie évangélique, qui ne néglige pas la souffrance des Petits Frères de Jésus Caritas, qui ont mûri la décision de mettre fin à leur présence sur cette terre, aimée et

servie avec un grand dévouement pendant trente ans. Nous souhaitons, en communion et en continuité avec les Petits Frères de Jésus Caritas, faire nôtres les joies et les souffrances des peuples qui vivent ici ; notre choix de vivre à Nazareth se veut précisément un motif d'espérance et de fraternité avec ceux qui vivent en Terre Sainte et visitent ces lieux.

En tant que Disciples de l'Évangile, nous n'avions pas l'intention d'ouvrir de nouvelles fraternités pour le moment. Nous avons toutefois accepté la proposition d'ouvrir à Nazareth parce que nous souhaitons préserver le « style de Nazareth » et nous renforcer en ce lieu en nous familiarisant avec l'Évangile, comme l'a fait Charles de Foucauld. Dans cet esprit, nous voulons partager la souffrance et l'espérance des habitants de la Terre Sainte, dont la vie est quotidiennement mise à l'épreuve en raison des incompréhensions entre les peuples. Ces raisons, parmi d'autres, nous incitent à faire confiance à la providence de Dieu et à partager entre nous, soeurs, la conviction de marcher pour être de véritables Disciples et de véritables amoureuses de l'Évangile, à travers cette nouvelle ouverture.

Nous remercions dores et déjà les Petits Frères de Jésus Caritas qui nous accompagnent dans la transmission de cette expérience.



En tant que frères et sœurs de ces deux familles religieuses, nous comptons sur vos prières, nous nous relayons à Nazareth en communion avec toute la famille spirituelle Charles de Foucauld, dans l'engagement d'apporter à ceux que nous rencontrons la richesse de l'Évangile selon l'esprit de frère Charles.

En communion fraternelle.

*p Galile
tauf
belle famille
Fuscau*